

Curiosidad ambiental



Los alumnos de la Ikastola Anaitasuna durante a la Iglesia Parroquial de Santiago Apóstol. :: A. LASUEN

Escolares ermuearras conocen en las últimas semanas las consecuencias que tienen sus actos en los cambios que se producen en el municipio y entorno

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. La curiosidad es la característica infantil que mejor define a los más pequeños del municipio. El Servicio de Educación Ambiental de Ermua, que ahora cumple 20 años de funcionamiento, lo tiene claro y, por tanto, aprovecha la capacidad de absorber conocimiento de los jóvenes ermuearras para aportarles información sobre la villa.

Por una parte, los escolares de los colegios San Lorenzo y de Eskola-

barri visitaron la oficina 'Abiapuntu' la pasada semana para conocer algunos detalles sobre el servicio de recogida de residuos orgánicos, es decir, el contenedor marrón, que se ha desplegado en los últimos meses en el municipio. Los técnicos municipales se encargaron de informar a los pequeños sobre cómo sus familias pueden sumarse a la campaña del contenedor marrón de forma gratuita.

De hecho, en la actualidad las personas que lo deseen pueden adherirse al plan local y recoger su cubo, las bolsas y los respuestos en la misma Abiapuntu. Las dudas de los pequeños participantes en la visita han consistido en conocer cuántas personas participan o qué pasa si alguien pierde la llave o mezcla los residuos con plásticos. Cabe destacar que son más de 1500 familias las que

tienen su correspondiente llave, que suponen el 30% de la población, superando así los objetivos previstos, que rondaban el 15%.

La visita se ha realizado en el contexto de la salida que corresponde al tema de Educación Ambiental que están desarrollando estos días en los citados colegios sobre el Consumo

Los escolares han podido comprobar los cambios urbanísticos del último siglo y entender el motivo de la actual configuración y fisonomía de Ermua

y su relación con el Medio Ambiente. En primer lugar han aprendido las relaciones entre estos dos factores y cómo los hábitos de consumo inciden directamente sobre el entorno diariamente. Han demostrado que son muy imaginativos, siendo capaces de crear juguetes a partir de material de desecho y se han comprometido a usar en sus hogares las bolsas de tela de la campaña 'Menos bolsas de plástico = menos CO2', que les han repartido por el trabajo realizado. A lo largo del año, igual que ellos, al menos otros 200 niños y niñas tomarán parte en este taller.

Por otra parte, los niños y niñas de tercer curso de Anaitasuna Ikastola pudieron ver in situ, hace pocos días, algunos de los lugares que forman parte de la historia de Ermua. Así, a lo largo de dos sesiones, observaron las repercusiones ambientales que han tenido los cambios urbanísticos del último siglo sobre el municipio, pudiendo así entender algunos de los porqués de la configuración y fisonomía de la localidad.

Esta actividad también se engloba dentro del tema de Urbanismo y Medio Ambiente de los talleres del Servicio Municipal de Educación Ambiental dependientes de la Concejalía local.

A lo largo del itinerario los escolares investigan sobre el pasado y el presente, sobre los principales edificios singulares, la ubicación de plazas y parques, equipamientos y características fundamentales desde el punto de vista de la geografía física como son el río Ego, su ubicación y situación, la topografía, y demás elementos, todo ello a través de la cartografía adecuada.

Todos los centros de educación primaria analizarán esta realidad a lo largo del curso. El objetivo específico de esta iniciativa es el de que los escolares sean capaces de interpretar el medio más inmediato, y sopesar las consecuencias que sobre el entorno que les rodea tienen sus decisiones como seres humanos con gran capacidad sobre su transformación.

Los filmes 'El Atlas de las Nubes' y 'La trama' llegan este fin de semana al Ermua Antzokia

:: A. LASUEN

ERMUA. Durante la Semana Santa la programación de cine continúa con normalidad en el Ermua Antzokia. Lo hará con cuatro grandes películas para que todas aquellas personas que disfruten de estos días sin salir de Ermua, puedan, si lo desean, acercarse a gozar del cine.

En la sesión de cine-club de mañana jueves se encontrará una extraordinaria película de cine independiente que obtuvo 4 nominaciones en la pasada edición de los Oscar y multitud de premios en festivales como Sundance, Cannes, Bafta, American Film Institute, etc. Se trata de 'Bestias del Sur Salvaje', de Benh Zeitlin. Una película emocionante y sorprendente, repleta de simbolismo y vehemencia, y marcada por la interpretación de la niña protagonista: Quvenzhané Wallis. Se pasará a las 20.30 horas y en versión original subtitulada.

En cuanto al cine comercial del fin de semana, la programación comenzará el sábado a las 19 horas con el primer pase de 'El Atlas de las Nubes'. Es la última película de los creadores de 'Matrix', Andy y Lana Wachowsky, acompañados en esta ocasión en la tarea de dirección por Tom Tykwer. Se proyectará también el domingo a las 22 horas y el lunes a las 20.30 horas.

La otra película que se pasará el fin de semana será 'La Trama', de Allen Hughes. Intenso thriller de intriga política protagonizado por Mark Wahlberg, Russell Crowe y Catherine Zeta-Jones. Se pasará el sábado a las 22 horas y el domingo a las 19.30.

En cuanto a la sesión infantil de las 17 horas, el domingo le llega el turno a 'Los Croods' (3D) y su familia prehistórica.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

| | |
|--|---------------------------|
| URGENCIAS | |
| SOS DEIAK | 112 |
| DYA | 943 464 622 |
| HOSPITALES | |
| Hospital Mendaro | 943 032 800 |
| Ambulatorio de Eibar | 943 032 500 |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua) | 943 032 650 |
| Ambulatorio de Ermua | 943 032 630 |
| POLICÍA MUNICIPAL | |
| Eibar | 943 708 424 |
| Ermua | 943 176 300 |
| ERTZAINZA | |
| Eibar | 943 531 700 |
| BOMBEROS Toda la provincia | |
| | 112 |
| TRANSPORTES | |
| Euskotren | 902 543 210 |
| Pesa Eibar | 902 101 210 |
| Bizkaibus | 902 222 265 |
| TAXIS | |
| Eibar | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua | 943 170 396 |
| AYUNTAMIENTOS | |
| Eibar (Centralita) | 943 708 400 |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía) | |
| Pegora) | 010 |
| Ermua | 943 176 322 |

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Urizar (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Cortina (Zubiaurre, 29. Ermua).

DEBA

El Amaikak de Preferente llega al descanso de Semana Santa con un punto

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Las plantillas del Amaikak Bat dispondrán de un par de semanas de descanso de la competición. Lo hicieron tras una jornada positiva, en la que se consiguieron cuatro triunfos, dos derrotas y un empate. Y es que los mayores del club se tuvieron que conformar con sumar un punto ante el Zestoa en un mal partido, en la que los dos equipos estuvieron más por la labor de destruir que la de crear.

Los entrenados por Niko y Bosko se han mostrado bastante irregulares esta temporada, haciéndose con puntos ante rivales importantes y dejándolos escapar ante adversarios de menor entidad. En la pasada jornada, reaccionaron cuando se vieron por detrás. El Zestoa se adelantó en el marcador y eso provocó que los debarra crearan peligro, más por impulso que por juego. A falta de 10 minutos para el final, un gol de Jon Esnaola puso las tablas. Se llegó a pensar en el triunfo, pero no sucedió.

Los juveniles demostraron ante un rival directo como el Bergara que se encuentran en buen estado de forma y creen en sus posibilidades. Pronto demostraron su superioridad y dominaron todo el encuentro, únicamente en el tramo final el rival estuvo en el partido. Los tantos los marcaron Duñabeitia y Gaizka, con un doblete.

Las chicas del juvenil ganaron al Mondragón en un bonito partido entre dos equipos que salieron a ganar. Las de Arrasate se adelantaron en el marcador, pero el Amaikak fue poco a poco imponiendo su ley para acabar dándole la vuelta al encuentro, gracias al doblete de Ane y al tanto de Maialen.



El Amaikak de Preferente, se hizo con un punto. :: SALEGI

RESULTADOS

Preferente: Amaikak-Zestoa 1-1

Juvenil: Bergara-Amaikak 2-3

Juvenil F: Amaikak Bat-Mondragón 3-1

Cadete: Amaikak-Bergara 3-0

Cadete F: Amaikak-Intxaurdi 0-4

Infantil F: Soraluze-Amaikak 1-2

Alevín: Zarautz-Amaikak 1-0

El cadete mantiene su buen nivel. Está realizando una campaña de sobresaliente, en la que solo le supera la Real Sociedad. Frente al Bergara no tuvo miramientos, y sentenció el choque con un doblete de Markel y un gol de Saraiba. El adversario se

vio en todo momento superado por el buen hacer debarra.

El cadete femenino poco pudo hacer ante un Intxaurdi bien colocado. El Amaikak le echó ganar, pero se midieron a un rival muy potente.

Los jóvenes del infantil volvieron a demostrar su potencial en la Copa. Se quedaron fuera de la Fase de Campeonas y ahora consiguen con buen fútbol no dar opciones a sus adversarias. El Soraluze parecía ser uno de los rivales de mayor entidad, pero el Amaikak le ganó con un doblete de Ane Amutxastegi.

El número ganador de la rifa semanal del club es el 1.590, mientras que el 2.848 se queda como suplente.

Atletas del club Deba-Itziar Xtreme participaron en la Azkoitia-Azpeitia y en Ermua

DEBA. Los atletas del club Deba-Itziar Xtreme se dejan ver ya en las pruebas que se van organizando. Este fin de semana, dos de sus deportistas se han calzado las zapatillas para participar en diferentes carreras. Aritz Ruiz de la Torre acudió el sábado por la tarde a la exigente Media Maratón Azkoitia-Azpeitia, mientras que Unai Arísti estuvo en el Duatlón de Ermua.

Aritz Ruiz de la Torre realizó un buen trabajo en la prueba de Costa Urola, en la que los 975 participantes tenían el reto de recorrer 21 ki-

lómetros entre Azkoitia y Azpeitia. El corredor de la entidad debarra hizo frente al calor y empleó una hora, 21 minutos y 50 segundos para terminar el recorrido. Gracias a esta marca consiguió terminar en el puesto 96.

Su compañero Unai Arísti, que se encuentra de lleno en la temporada y que ya ha participado en diferentes pruebas, acudió a Ermua. El duatlón consistió en completar 5 kilómetros de carrera a pie, 20 km en bici y otros 2,5 también a pie. En total, fueron 118 los atletas que toma-



Aritz Ruiz de la Torre. :: SALEGI

ron la salida y 112 los que la terminaron, entre los que se encuentra el deportista del club Deba-Itziar Xtreme. Acabó en la posición 23, con un tiempo de una hora, seis minutos y 48 segundos.

ONDARROA

La descarga más importante de anchoa deja en el puerto cerca de 30.000 kilos

Es la descarga más importante desde que comenzó la campaña costera

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Cercade 30.000 kilos de anchoa fueron descargados durante el día de ayer en Ondarroa, en el desembarco más importante que se había registrado desde el inicio de campaña.

La anchoa descargada osciló sobre los 44 granos o piezas en el kilo, más grande que la capturada en los últimos días y los precios, en lonja oscilaron entre los 3,10 a 4,20 euros kilo.

En la primera jornada de descarga los 2.000 kilos de anchoa a bocarte se pagaron entre nueve y diez euros el kilo en su primera venta.

No obstante, la cotización de las piezas, de tamaño pequeño, descendió en las siguientes subastas hasta situarse en los 8,5 euros.

La Comisión Europea tiene establecido un tope de capturas de 20.700 toneladas en el Golfo de Bizkaia. Entre las normas establecidas están que los barcos no

podrán salir a faenar antes de la nueve de la mañana y tendrán prohibida la comercialización de las capturas a partir de las 21.00 horas.

Además, han establecido que cada kilo tendrá un máximo de 55 piezas, con una tolerancia del 5%. Una comisión se encargará del cumplimiento de estas medidas.

Normas estrictas

La flota pesquera debe cumplir estrictas normas que rigen la captura de la anchoa en la cuarta temporada desde que se reabrió el caladero.

Así, el cupo dependerá del tamaño y la tripulación de cada embarcación. Para las que superan las 120 GT y enrolan a más de doce hombres dispondrán de 10.000 kilos por día, mientras que si son más pequeños y tienen menos de catorce marineros a bordo tendrán un límite de 8.000 kilogramos.

Las cofradías también han autorizado los transbordos para aquellos barcos que trabajan en equipo, pero solo se podrán desembarcar 10.000 u 8.000 kilos, según el porte del cerquero.

ERMUA

Un vídeo refleja la potencialidad intercultural de Ermua

Ha sido elaborado en el seno del centro CPI de Mallabia-Ermua, con entrevistas a alumnos

ERMUA. El alumnado del PCPI Ermua-Mallabia, en colaboración con la empresa Ubiqa, ha presentado esta semana en Lobiano un vídeo elaborado en el centro. Es un relato audiovisual que bajo el título 'Ermua intercultural: una visión desde el CIP', y refleja el resultado de una grabación de entrevistas de carácter social, intercultural y de convivencia llevada a cabo por el alumnado del centro.

Las entrevistas han sido realizadas tanto a sus compañeros del centro como a la ciudadanía de Ermua en general, en un intento

de reflejar el carácter multicultural del municipio y las experiencias de aquellos vecinos que dejaron sus países y familias para buscar su futuro Ermua.

El vídeo está instalado en la sala de exposiciones de Lobiano para su visualización por los interesados a lo largo de toda la semana.

La presentación se ha realizado en el marco de la Semana contra el racismo y la xenofobia promovida por el servicio de inmigración del Ayuntamiento de Ermua alrededor del 21 de marzo, Día Internacional de lucha para la Eliminación de la Discriminación Racial, que este año centra su atención en las 'Cadenas globales de cuidados: una perspectiva transnacional de las migraciones'.

Se puede ver el programa en la web municipal.